

Reise nach Ruffland.

ünchhausen — dieser Name klingt euch ohne Zweisel ziemlich bekannt. Mir ging es ebenso, als ich Gelegenbeit hatte, den interessanten Mann näher kennen zu lernen. Denn ab und zu hatte ich von ihm erzählen hören — wunderbare Geschichten — hier eine und dort eine. Sogar in den Lesebüchern, die doch meist sehr ehrsamen, würdevollen Stoff enthalten, tauchte wohl plöglich ein kleines Münchhausengeschichten auf und machte Lehrer und Schüler herzlich lachen. Wie ich damals, hat gewiß schon mancher gewänscht, die Bekanntschaft dieses gemützlichen Herrn, der so viel erlebt hat und so viel zu erzählen wußte, zu machen.

Daß er viel erzählen konnte, war nicht zu verwundern, benn "wenn jemand eine Reise thut, so kann er was erzählen," aber wie er erzählte, das war die Sache. Stets